

11747/AB
= Bundesministerium vom 28.10.2022 zu 12075/J (XXVII. GP) sozialministerium.at
 Soziales, Gesundheit, Pflege
 und Konsumentenschutz

Johannes Rauch
 Bundesminister

Herrn
 Mag. Wolfgang Sobotka
 Präsident des Nationalrates
 Parlament
 1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.645.224

Wien, 21.10.2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 12075/J des Abgeordneten Mag. Hauser betreffend Organspender und Blutspender nach den Corona-Impfungen** wie folgt:

Frage 1:

Wie viele Personen haben in Österreich Organe von gegen Corona geimpften Personen erhalten?

- a. *Gibt es Zahlen und Daten zu den geimpften Organspendern in Österreich?*
- b. *Wie ist die Organspende ausgegangen (wurde sie gut angenommen, kam es zu Komplikationen, sind die Patienten gestorben, ...)?*

Dazu gibt es keine entsprechenden Daten auf nationaler Ebene. Der SARS-CoV-2 Impfstatus wird bei potentiellen Spender:innen nicht routinemäßig abgefragt.

Frage 2:

Gibt es internationale Erfahrungen mit den Organspenden von geimpften Personen?

- a. *Wie sind die Erfahrungen und gibt es Auffälligkeiten?*
- b. *Gibt es Anzeichen, dass die Organe von gegen Corona Geimpften öfters als üblich*
 - i. *zu Herzproblemen nach der Operation,*
 - ii. *zu thrombotischen Ereignissen oder Thrombosen,*

- iii. zu Organversagen,
 - iv. zur eingeschränkten Funktion der Spenderorgane oder
 - v. zum Tod
- führen?

Meinem Ressort sind keine derartigen internationalen Erfahrungen bekannt.

Fragen 3 und 5:

- Gibt es Erfahrungen mit den Blutspenden von gegen Corona geimpften Personen?
 - a. Wird dieses Blut gut angenommen oder kam es nach dem Erhalt dieses Blutes zu irgendwelchen Komplikationen?
 - b. Gibt es bei diesem Blut irgendwelche Unterschiede bei der Lagerung, bei der Verwendung oder bei der Qualität gegenüber dem Blut von Ungeimpften?
- Gibt es irgendwelche Auffälligkeiten bei dem Blut der Geimpften?
 - a. Falls ja, welche Auffälligkeiten sind es?
 - b. Falls ja, kommt es bei Ungeimpften, nach dem sie die Blutspende von Geimpften erhalten haben, auch zu diesen Veränderungen/Auffälligkeiten?

Dem für Hämovigilanz zuständigen Bundesamt für Sicherheit im Gesundheitswesen sind keine entsprechenden Daten gemeldet worden.

Frage 4:

Wird in Österreich bei den Blutspenden der Impfstatus der Blutspender aufgezeichnet?

- a. Wenn ja, wie?
- b. Wenn nein, warum nicht?

Der Fragebogen des größten Blutspendedienstes in Österreich, dem Österreichischen Roten Kreuz, umfasst Impfung, um ggf. im Sinne der Gewährleistung der Qualität von Blut und Blutprodukten und des Schutzes von Empfänger:innen dieser Produkte, entsprechende Spenderrückstellungen vorzunehmen. Die Rückstellfristen sind vom Österreichischen Roten Kreuz veröffentlicht unter: https://www.roteskreuz.at/fileadmin/user_upload/PDF/Blutspende/Karenzfristen_Impfungen.pdf

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Rauch

